



Cinco familias recuperan 70 años después los restos de víctimas del franquismo

Cinco familias de presos fallecidos en la cárcel de Valdenoceda (Burgos), una prisión franquista donde se dejaba morir de hambre y frío a los reclusos, recibieron este sábado los restos identificados de sus padres y abuelos, exhumados e identificados ahora gracias a una muestra de saliva de las personas que nunca les olvidaron. Muy emocionados, los hijos y nietos recogieron en Madrid el pequeño cofre con los restos, que ahora podrán enterrar cerca de sus familias y de sus pueblos.

Lucía Sempere, nieta de Ernesto, uno de los pocos presos de aquella cárcel que logró sobrevivir, explicó: "Hay personas que dicen que la guerra pasó hace mucho tiempo y que tenemos que olvidarnos de todo y que estamos abriendo heridas. Yo sólo tengo diez años. Yo he estado con mi abuelo. Él siempre decía: 'Yo perdono, pero no olvido'. Esas personas que dicen que tenemos que olvidarnos de aquello, se equivocan. Si nos olvidamos, quizás cometamos los mismos errores. Tengo 10 años y quiero mirar al futuro. Por eso quiero aprender de las personas que han vivido muchos años. Y para aprender, tengo que conocer todo lo que sucedió en el pasado y aprender de los errores".

EL PAÍS

Contesta a la siguientes preguntas en español:

1) ¿Cómo fallecieron las víctimas?

2) ¿Qué les pasó a los restos de las víctimas?

3) ¿Qué harán las familias con estos restos?

4) ¿Quién era Ernesto?

5) ¿Quién es Lucía?

6) ¿Ernesto prefiere olvidarse del pasado o recordarlo?

7) ¿Por qué Lucía considera indispensable no olvidarse del pasado?
